ANDALUCÍA ESPAÑA MUNDO ECONOMÍA SOCIEDAD CULTURA DEPORTES

ALMERÍA CÁDIZ CÓRDOBA GRANADA HUELVA JAÉN MÁLAGA SEVILLA

Información / Portada /

ANDALUCÍA / MEMORIA HISTÓRICA

## La Junta se desmarca del estudio privado sobre la fosa donde se cree que está Lorca

07/10 · 22:53 · Efe

La Consejería andaluza de Justicia y Administración Pública se desmarcó del estudio hecho con georradar por la empresa privada Cóndor Georadar sobre los terrenos del parque público de Alfacar (Granada) donde se encontraría la fosa común en la que se supone que yacen los restos de García Lorca.

El referido análisis revela indicios de la existencia de un enterramiento con tres separaciones, capacidad para seis cuerpos y una longitud máxima de casi seis metros de largo por dos de ancho, según informó ayer a Efe el director de la empresa, Luis Avial.

Fuentes de la Administración autonómica informaron a Efe de que el estudio encargado al Instituto de Geofísica de la Universidad de Granada por la Junta de Andalucía tendrá un carácter "fiable" y "detallado", al elaborarse con el "tiempo técnico necesario" y "exigible" como para contar con rigor científico y verosimilitud.

Frente al análisis hecho el pasado 25 de septiembre por Avial durante unas horas, el encargado a los investigadores dependientes de la Universidad granadina ha llevado sobre el terreno más de una semana, en la que se han efectuado numerosas mediciones, acotaciones e indagaciones.

La Junta de Andalucía ha recordado que, por el momento, no tiene ninguna propiedad sobre los terrenos donde se supone que se encuentra la fosa y que será a partir del 14 de octubre, cuando se prevé firmar el protocolo para la exhumación, cuando se le pueda dar mayor protección.

En la orden que incluía el Protocolo Andaluz de actuación en exhumaciones de víctimas de la Guerra Civil y la posguerra, que entró en vigor el pasado día 29, se recogía que los intervinientes en el proceso deberán mantener la confidencialidad de cualquier dato o información obtenida en el desarrollo de las actuaciones.

De esta manera, corresponde "en exclusiva" a la Consejería de Justicia y Administración Pública decidir sobre la publicidad de los mismos y la forma en que ha de llevarse a cabo.

## Indicios de la existencia de la fosa común

Según informó ayer el propio Avial, el estudio hecho con georradar en el parque público de Alfacar donde se cree que está enterrado el poeta Federico García Lorca ha revelado indicios de la existencia de una fosa común con tres separaciones, capacidad para seis cuerpos y una longitud máxima de casi seis metros de largo por dos de ancho.

El director de la empresa Cóndor Georadar, Luis Avial, informó de que efectuó el análisis científico el pasado 25 de septiembre sobre una superficie de unos 8 por 18 metros próxima al monolito erigido en memoria de García Lorca, desde una de las entradas del parque hasta un ciprés.

Este experto en fosas, quien aseguró que investigó ese entorno por iniciativa propia, explicó que detectó una "anomalía" asociable directamente a la existencia de "alteraciones mecánicas o manuales en el subsuelo".

Según Avial, que hizo este trabajo durante unas dos horas y que aclara que únicamente puede considerarse como "una aproximación científica", es "muy razonable" que en la zona rastreada exista una pequeña fosa común, con una longitud máxima de seis por dos metros y 0,9 de profundidad.

En los análisis del georradar se aprecia una sola concavidad, en la que "parece haber" ciertas "protuberancias internas" que corresponderían a tres pequeñas separaciones, precisó.

El lugar en el que este experto ha hallado indicios de la existencia de un enterramiento común coincide con la zona en la que el historiador lan Gibson sitúa la ubicación de la fosa donde yacería Federico García Lorca a partir de varios testimonios.

Además de los del poeta, la fosa común albergaría los restos del maestro Dióscoro Galindo, los banderilleros Francisco Galadí y Joaquín Arcollas y, según se ha conocido recientemente, del inspector municipal Fermín Roldán y el restaurador Miguel Cobo, cuyas familias se han sumado a la petición de apertura de la fosa, una vez abierto por la Junta el plazo de alegaciones a este proceso.

Esa zona ha sido objeto en las últimas semanas de una exploración también con georradares por parte de técnicos del Instituto Andaluz de Geofísica de la Universidad de Granada, por encargo de la Conseiería andaluza de Justicia.

Avial, que en los últimos años ha explorado más de setenta fosas en toda España, ha señalado que hizo este trabajo por iniciativa personal puesto que le parece "muy relevante" poder conocer cómo es el subsuelo de la fosa en la que se supone que estaría enterrado el poeta.

Añadió que, pese a que en la zona días antes habían empezado a trabajar técnicos del Instituto de Geofísica y estaba acotada, nadie le impidió al acceso y se veía "legitimado" para hacer el estudio en un parque público no declarado

El Foro de la Memoria dice que son los jueces quienes deben decidir

VOTA LA NOTICIA









Compruébalo haciendo click aquí

o llamando al 902 50 88 50





1 de 2 08/10/2009 9:56